SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 20 de junio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Reinauguración del CCU

Nacional: La SEP, responsable directa del fraude y corrupción en la venta del examen:

SNTE

SALUD

Estatal: Reforestan Tlayacapan

Nacional: La acidificación en océanos modificará ecosistemas submarinos: experta

Internacional: Más de cinco tazas de café al día te pueden hacer alucinar

ECONOMÍA

Estatal: Habrá concesiones para carga

Nacional: Con Calderón se fugaron 93 mil mdd, 436 por ciento más que con Fox

Internacional: Aumentó la pobreza: ONU

POLÍTICA

Estatal: Violan ley con publicidad en rutas

Nacional: En 4 años, 40 mil mexicanos piden asilo

Internacional: Cientos de miles protestan en Europa contra el pacto del euro

EDUCACIÓN

Estatal:

Reinauguración del CCU

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Secretaría de Extensión y su Dirección de Difusión Cultural en días pasados llevaron a cabo la Reinauguración del Centro Cultural Universitario en su primera parte y el Teatro "Fulgencio Ávila Guevara". A este importante evento acudieron el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos; la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, Mayela Alemán de Adame; el secretario de Extensión Universitaria de la UAEM, Vicente Arredondo Ramírez; el Senador por Morelos, Graco Ramírez y el diputado local, y presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Julio Espín Navarrete. Encabezada por el gobernador del Estado, el Doctor Marco Antonio Adame Castillo se cortó el listón ante un público reconocido de artistas morelenses como el escultor Víctor Manuel Contreras y el pintor Jorge Cázares, entre otras personalidades del ámbito político y social.

El Caudillo del Sur, p.20, (Adriana de la Parra) y La Jornada Morelos, p.14, (Paco López).

La UAEM en La Jornada Morelos

En la edición del día de hoy se publica el texto Los bordos: ¿Qué son y para qué se utilizan en el estado de Morelos?, del investigador Héctor Quiroz Castelán del Laboratorio de Hidrobiología, Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada Morelos, p.16.

Hoy se publica Universitas Libertas, "Uno es dueño de lo que calla y esclavo de lo que habla" -S. Freud. Columna del Doctor Fernando de Jesús Bilbao Marcos, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

El Caudillo del Sur p.10 y La Unión de Morelos, p.13.

Prevén conflictos para el rector Bilbao

Ante las malas acciones que ha tomado el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, se prevé que en breve estallen conflictos en el campus Jojutla, que podrían derivar en paros de labores. La principal causa de la problemática se debe a que el director de dicho plantel educativo, Roberto Beltrán, ha venido tomando decisiones sin consultar al Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM). Por lo anterior, el secretario del SITAUAEM, Mario Cortés Montes, dijo que, de no solucionarse dicho caso, estarían realizando una huelga hasta que la situación se regularice. No obstante, Bilbao Marcos dijo que tomarán las medidas pertinentes para que el asunto se arregle. El rector argumentó que este descontento de Mario Cortés se debe al procedimiento de las plazas que tienen los profesores, para que no se den de manera unilateral, ya que el contrato colectivo dice que las decisiones se deben tomar mediante la consulta del sindicato.

NOTA: respetamos la redacción original de esta nota.

Diario de Morelos, p.5, (Erwin Gutiérrez).

Asignan 718 plazas de maestro para Morelos

La Secretaría de Educación Pública (SEP) publicó este domingo la convocatoria para el Concurso Nacional de Asignación de Plazas 2011-2012 poniendo a disposición más de 20 mil plazas a nivel nacional, de las cuales 718 corresponden a Morelos tanto de nueva creación como de horas para los maestros en servicio. De acuerdo con la convocatoria publicada el día de ayer por la Secretaría de Educación Pública, los interesados deberán registrarse a partir del 29 de junio al 8 de julio a través de Internet, en tanto que el examen de evaluación se realizará el 17 de julio y los resultados se publicarán el 24 de julio, a fin de iniciar de forma completa el nuevo año lectivo 2011-2012. En Morelos, también el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), publicó los anexos correspondientes, destacando que se someterán a concurso 208 plazas docentes de jornada y 202 de hora-semana-mes de nueva creación para el ciclo escolar 2011-2012, así como las plazas de jornada y por hora-semana-mes vacantes definitivas al 16 de junio de 2011, federales, por nivel y modalidad.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

La SEP, responsable directa del fraude y corrupción en la venta del examen: SNTE

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acusó a la Secretaría de Educación Pública (SEP), encabezada por Alonso Lujambio, de ser la responsable directa de la "corrupción y fraude en la venta del examen de carrera magisterial, ya que nadie más que la autoridad educativa elabora, custodia y distribuye esa evaluación: La primera sanción debe ser a dicha dependencia, remató. Lo primero que tiene que hacer la SEP es asumir que tiene la corrupción ahí, que asuma que de ninguna otra parte pudieron haber salido las cosas, sostuvo en entrevista con este diario Silvia Luna, integrante del Comité Ejecutivo Nacional de la organización encabezada por Elba Esther Gordillo.

La Jornada, p.42, (Karina Avilés).

Se redujo en 34% el número de plazas

En esta edición de la convocatoria nacional para el concurso de otorgamiento de plazas al magisterio, la Secretaría de Educación Pública (SEP) redujo en alrededor de 34 por ciento el número de puestos en relación con 2010 y eliminó la calificación elegible condicionado a nivelación académica, con el propósito de evitar información distorsionada. El número de plazas que se ofrecerán suman 21 mil 432; el año pasado fueron 32 mil 546. La prueba se realizará el domingo 17 de julio.

La Jornada, p.42, (Karina Avilés). Reforma, p.4, (Sonia del Valle).

No se invalidará la evaluación, aunque las preguntas anclas sean iguales: SEP

A pesar de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) fue advertida cuatro días antes de su aplicación de que el examen de carrera magisterial fue vendido, la dependencia aseguró que por lo pronto no invalidará la evaluación, al argumentar que no es la misma prueba elaborada por la institución, aunque reconoció que las preguntas anclas son iguales.

La Jornada, p.43, (Karina Avilés).

Necesario, formar profesionales para enfrentar cambio climático: experto

Dado su alto nivel de vulnerabilidad ante los efectos del cambio climático, México tendría que apresurarse en invertir en tecnología del agua y en formar cuadros profesionales que puedan resolver esos retos. Esto lo afirmó el director del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA), Polioptro Martínez Austria, quien advirtió que en los próximos años habrá una combinación de sequías más intensas, con inundaciones y lluvias más frecuentes.

La Jornada, p.45, (Fernando Camacho Servín).

Diseñan alumnos del IPN sistema para automatizar corridas del Metrobús

Alumnos del IPN desarrollaron un sistema que permitirá programar en forma automática las corridas y tener un control sobre las unidades del Metrobús, mediante el uso de tecnologías inalámbricas. El sistema fue diseñado por los alumnos de la Escuela Superior de Cómputo (Escom), Daniela Miranda Sánchez, Abraham Montiel Villegas, Alberto Pavón Mendoza y Miguel Ángel Torres Govea, con la asesoría de los catedráticos e investigadores Ismael Cervantes de Anda y Juan Carlos Martínez Díaz, es una muestra de tecnología mexicana diseñada para las necesidades reales.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=586611.

CU de la UNAM aprueba 11 honoris causa y carreras nuevas

El Consejo Universitario (CU) de la UNAM aprobó la entrega de 11 doctorados honoris causa a personajes nacionales y extranjeros, por sus méritos excepcionales en el ámbito de la ciencia, la academia, las letras y las artes. La propuesta fue conocida por el Consejo en sesión ordinaria y, posteriormente, aprobada en trabajos extraordinarios. El dictamen de la Comisión del Mérito Universitario, que preside Rosalba Casas Guerrero, directora del Instituto de Investigaciones Sociales, argumentó las contribuciones de los distinguidos. La Crónica. (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id nota=586609.

México, sede del máximo encuentro de tecnología en Iberoamérica

México será sede del más importante encuentro en tecnología y educación en Iberoamérica, con el XII Encuentro Internacional "Virtual Educa", que reunirá a funcionarios públicos de diversos países, académicos, empresarios y sociedad civil. Al presentar el foro que iniciará el 20 de junio, el presidente del Colegio Nacional de Matemáticas (Conamat), Arturo Santana Pineda, destacó que el acontecimiento tendrá lugar en la universidad del Tecnológico de Monterrey, en la ciudad de México.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=586610.

Busca UNAM mejorar aulainteractiva

En el "Aula del futuro" creada por investigadores de la UNAM se ensamblan cuatro escritorios individuales blancos que hacen un cuadrado para que trabajen en equipo cuatro estudiantes. Fernando Gamboa Rodríguez, secretario de Innovación Educativa del Centro de Áreas Aplicadas y Desarrollo Tecnológico de la UNAM, creador del proyecto, dijo que el Aula del futuro, será presentada hoy en el Encuentro Virtual Educa, para que lo puedan conocer las autoridades educativas y los legisladores integrantes de las comisiones de Educación, Ciencia y Tecnología del Parlamento Latinoamericano, que sesionará el próximo jueves y viernes en el marco de dicho encuentro.

Reforma, p. 4, (Sonia del Valle).

SALUD

Estatal:

Reforestan Tlayacapan

En el marco de las celebraciones del Año Internacional de los Bosques y del Mes del Medio Ambiente "Morelos Acuerdo por la Tierra", dio inicio la "Campaña Estatal de Restauración Ambiental 2011", en el municipio de Tlayacapan. Cerca de mil personas se dieron cita en el cerro Citlaltepec de la comunidad San Andrés Cuauhtempan, para sembrar 10 mil árboles de la selva baja caducifolia y de la zona templada. El subsecretario de Ecología y Medio Ambiente de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Pedro Juárez Guadarrama, informó que, tan sólo en este 2011, se han registrado más de 260 incendios forestales afectando a cerca de 3 mil hectáreas, por lo que es necesario intensificar los trabajos de restauración ambiental.

Diario de Morelos, p.10, (DDM Redacción) y La Unión de Morelos, p.26, (Sin firma).

Decomisan 100 especies exóticas

El subdelegado de Inspección y Recursos Naturales de la Profepa, Carlos Enrique Hernández Hernández, dio a conocer que más de 100 animales de vida silvestre han sido decomisados, en lo que va del año, por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), por comercializar con ellos o tenerlos en cautiverio en condiciones deplorables, refirió que en 2010 recuperaron alrededor de 300 animales, y en este año llevan el 50 por ciento de aquella fecha, de los cuales la mitad los han liberado en su hábitat. Las especies que principalmente comercializan estas personas en el estado son: los cardenales, las primaveras, cenzontles, cuitlacoches, ave de siete colores y urracas copetonas, así como también el perico común.

Diario de Morelos, p.16, (Erwin Gutiérrez).

Deficiente, la infraestructura de saneamiento en la cuenca del Apatlaco, reconoce Conagua

La Conagua presentó, este viernes, en la 17ª sesión de la Comisión de Cuenca del Río Apatlaco, un diagnóstico de la infraestructura de saneamiento construida para dicha cuenca, y desafortunadamente, sólo el 30 por ciento de la infraestructura construida para el saneamiento está operando; de 560 litros por segundo (lps) que se tienen construidos, sólo se tratan 172, informó, Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Reconoció que por esta situación las aguas residuales siguen contaminando el río y la salud de la población en general. Por tal circunstancia se tomó el acuerdo que a partir del mes de julio, la Conagua y la Profepa realizarán un programa de visitas de inspección a todos los municipios para verificar que estén operando su infraestructura.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

Inicia campaña "Fábrica de Oxígeno" en Tetecala

Con el objetivo de cumplir la meta de reforestar los campos y ejidos del municipio de Tetecala, la Dirección de Ecología y Medio Ambiente, en coordinación con la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), inició la campaña "Fábrica de Oxígeno", que consiste en sembrar un árbol. El gobierno municipal informó que se cuenta con más de mil 500 arbolitos de diferentes variedades para que sean sembrados y cuidados para su crecimiento, tanto en campos como en áreas públicas y privadas, con el objetivo de incrementar el número de flora en la localidad. Desde la semana pasada, la Dirección de Ecología se encuentra en la distribución de árboles como son huaje blanco, guamúchil, palo de rosa, tabachín, nim, tepehuaje, clavellino, matarata, chinaanca, orquídea del árbol y ciriam. Todos ellos para poder ampliar la superficie que poco a poco se ha ido eliminando con la construcción de carreteras, casas u otras edificaciones.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez).

Nacional:

La acidificación en océanos modificará ecosistemas submarinos: experta

La presencia de bióxido de carbono (CO2) en los océanos va en aumento, el PH disminuye y la acidificación modificará los ecosistemas submarinos, y sólo sobrevivirán los organismos que se adapten, como los que no tienen concha, advirtió Rosa María Prol Ledesma, investigadora del Instituto de Geofísica (IGf). Otros, como almejas, caracoles, erizos o corales podrían no acostumbrarse, señaló la experta. Al participar en la mesa "Geofísica y Biología de las Ventilas Hidrotermales", organizada en el Instituto de Ciencias del Mar y Limnología (ICMyL), refirió que éstas son salidas en el fondo oceánico de sistemas convectivos, donde se registra agua de mar que se calienta, interacciona con las rocas y sale a diferentes temperaturas, desde 20 o 50 grados, hasta más de 400.

La Unión de Morelos, p.34 y 35 (UNAM).

Desarrollan universitarios medicamentos para controlar ciertos tipos de cáncer

La preleucemia o síndrome mielodisplásico, el cáncer de cuello uterino y el linfoma cutáneo pueden ser tratados mediante una combinación de drogas que por años han sido utilizadas para tratar la hipertensión arterial y la epilepsia. Este desarrollo fue realizado por el grupo de Alfonso Dueñas González, del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIBm) de la UNAM, que después de varios años demostró que la combinación de la hidralazina y el valproato de magnesio es efectiva contra esos padecimientos. El fármaco recibe el nombre de Transkrip, y a través de él, hoy se les puede proporcionar a los enfermos algunos meses más de supervivencia con respecto a las terapias tradicionales en cáncer cervicouterino, además de que se ha observado importantes efectos terapéuticos para contrarrestar el síndrome mielodisplásico y el linfoma cutáneo, destacó el especialista en oncología médica.

La Unión de Morelos, p.35, (UNAM).

Internacional:

Más de cinco tazas de café al día te pueden hacer alucinar

Los profesores de la Universidad de La Trobe en Melbourne, Alemania, establecieron que la ingesta de cinco o más tazas de café así como de té y bebidas cola o energéticas sumadas a un nivel de estrés elevado pueden conducir a ver y escuchar cosas que no están ahí. Publicado es la revista "Personality and Individual Differences" el estudio se realizó sobre una muestra de 92 personas con diferentes niveles de estrés a las cuales se les pidió que tomaran cafeína en distintas dosis. Luego, se les hizo escuchar una grabación de sonidos e identificar una canción que nunca estuvo en la cinta. ¿El resultado? Los individuos con mayores niveles de cafeína y estrés la escucharon hasta tres veces más que el resto. "La combinación de cafeína y estrés aumenta la probabilidad de que un individuo experimente síntomas propios de la psicosis" reveló al sitio ABC el profesor de psicología Simon Crowe, autor del estudio.

La Unión de Morelos, p.39, (Sin firma).

ECONOMÍA

Estatal:

Habrá concesiones para carga

Alrededor de 800 camiones de carga serán regularizados, debido a que, actualmente, operan con permisos especiales dijo Francisco Javier Atlixco Meneses, representante de transportistas de la Confederación de Trabadores de México (CTM), en Morelos, durante la instalación del Consejo Consultivo de Transportes el pasado viernes 17 de junio. Será a través del periódico oficial "Tierra y Libertad" donde se publique el decreto especial para la entrega de concesiones para el transporte de carga, y se les dará un plazo de 45 días para que cumplan con todos los trámites necesarios.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

Nacional:

Con Calderón se fugaron 93 mil mdd, 436% más que con Fox

El Banco de México (BdeM), informó que los mexicanos con mayor capacidad económica enviaron más de 93 mil millones de dólares al exterior durante el gobierno en curso, para ser depositados en bancos como inversión directa o para su colocación en otros activos en diversos países, lo cual indica que 94 de cada 100 dólares que ingresaron a México por las remesas de mexicanos que trabajan en el exterior volvieron a salir del país en el mismo periodo.

La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga).

México, primera opción de estadounidenses para vivir su retiro

Una investigación de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), reveló que la calidad, los servicios de salud en México y su bajo costo resultan determinantes para que los estadounidenses coloquen al país en el primer lugar de una lista de 29 naciones como opción para vivir su retiro, aunado a las facilidades que ofrece para adquirir un inmueble y la variedad de entretenimiento que tiene. Si bien la Cepal advierte que no existe suficiente información y estadísticas recientes sobre este fenómeno, refiere que México cuadriplicó sus ingresos por servicios de salud para extranjeros, al pasar de 88 millones a 311 millones de dólares entre los años 2000 y 2007.

La Jornada, p.30, (Susana González).

No está agotado el potencial petrolero; quedan 30 años de producción: PEMEX

De acuerdo con información de Petróleos de México (Pemex), después de más de 100 años de historia petrolera se ha producido apenas 15 por ciento del crudo original descubierto, es decir, México ha extraído 50 mil 500 millones de barriles de petróleo crudo equivalente y aún concentra un volumen sustancial de reservas. **La Jornada**, p.33, (Israel Rodríguez).

Blindarán economía mexicana ante riesgos internacionales: SHCP

El gobierno federal ha implementado una estrategia inédita para blindar la economía mexicana ante los riesgos a la baja identificados por el Fondo Monetario Internacional (FMI) a nivel global, señaló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esta estrategia, agregó, incluye las coberturas petroleras, los fondos para los desastres naturales, la Línea de Crédito Flexible con el FMI y la política de acumulación de reservas internacionales, destacó en el Informe Semanal de su Vocería.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=586548.

Se fortalece la conectividad aérea de nuestro país

La Secretaría de Turismo (Sectur) informa que la conectividad aérea de nuestro país con el extranjero se ha fortalecido, pues empresas como Virgin Atlantic, Aeroméxico, TAM, LAN y Air Europa han anunciado nuevos vuelos hacia México, con lo que el flujo de turistas se incrementará. La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, reconoció el interés que tienen estas empresas en nuestro país, lo que ayuda a alcanzar los objetivos que establece el Acuerdo Nacional por el Turismo.

La Crónica, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=586575 y **El Universal**, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186403.html.

Pese a crisis, impera lealtad por tienditas

El canal indirecto que agrupa a las tiendas tradicionales, como los abarrotes y las tienditas, así como los puntos de venta mayoristas y mercados públicos, reportó en los últimos tres años una mayor lealtad de parte de los consumidores que las cadenas de autoservicios, las bodegas y las tiendas de conveniencia, de acuerdo con la consultoría Kantar WorldPanel. La firma especializada explicó que el canal indirecto logró mantener la lealtad de los consumidores desde el inicio de 2008, entre 40% y 50%, mientras que el resto de los canales reportó pérdidas de lealtad durante el periodo que duró la crisis económica.

El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87229.html.

Estados elevan más su débito

Los pasivos en la deuda subnacional registran un alza de mil 180%, desde 1994 al primer trimestre de 2011, reveló el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados. El documento Deuda subnacional en México, que será presentado hoy en el Congreso, planteó que una característica del endeudamiento en los últimos tiempos es un crecimiento exponencial donde se registra alternancia en el poder

El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87234.html

Internacional:

Aumentó la pobreza: ONU

A pesar de que el gobierno federal y el secretario de Hacienda Ernesto Cordero insisten en que la economía está "en franca recuperación" y que México "ya no es un país de pobres", la realidad es que el país se mantiene en el quinto lugar, en América Latina, en desigualdad de ingresos, según un informe sobre Desarrollo Humano 2011 del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), y destacó que la capacidad de llegar al 20 por ciento de la población con menos ingresos se ha deteriorado significativamente en años recientes, donde el programa Oportunidades pasó de enfocar sus recursos, de 70 a 48%; el programa de empleo temporal de 66 a 42% y el de despensas de 50 a 39%.

La Crónica, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=586591.

Preocupante aumento de los desequilibrios globales, alerta Trichet

El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, advirtió sobre el incremento de los desequilibrios globales luego de la crisis financiera, y los consideró uno de los principales desafíos para la economía. "Es preocupante que después de una reducción parcial provocada por la crisis, los desequilibrios mundiales estén comenzando a aumentar de nuevo", dijo Trichet en un discurso preparado para la ceremonia en la que recibirá el Premio Global de Economía 2011 por el Instituto de Economía Mundial de Kiel, Alemania. **La Jornada**, p.31, (Reuters).

Maniobra política, que Irlanda haga perder a bonos señor

El anuncio de Irlanda de que pretende imponer pérdidas sobre los bonos senior de dos bancos nacionalizados es sólo una medida para atraer la atención y se hizo en el peor momento posible, reportó el Sunday Times, citando una fuente del Banco Central Europeo (BCE). El regreso de Dublín a su promesa electoral de ir tras los tenedores de bonos senior de Anglo Irish Bank y Irish Nationwide coincidió con el simbólico día 100 en el gobierno, lo que llevó a analistas a verlo como una maniobra política.

La Jornada, p.31, (Reuters).

Crece más de mil por ciento comercio Latinoamérica-China

El comercio entre Latinoamérica y China creció en mil 119.3 por ciento entre 2000 y 2010 al pasar de 15 mil millones a 182 mil 900 millones de dólares, informó en un estudio la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). De acuerdo con el organismo de Naciones Unidas, el comercio que realizaba la región con China representaba apenas el 1.0 por ciento del total en 2000, mientras que el año pasado constituyó el 10.79 por ciento, lo que significa que se multiplicó más de 12.2 veces.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=586563.

POLÍTICA

Estatal:

Violan ley con publicidad en rutas

A pesar de que cientos de unidades del servicio del transporte público violentan la Ley de Transporte del Estado de Morelos, debido a que no se aplican los lineamientos correspondientes para la colocación de publicidad en las rutas, no ha sido sancionado ningún concesionario, reconoció el director de Transportes estatal, Francisco Alva Meraz.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

Millonada para partidos

Un millón y medio de pesos por año es el monto asignado para los siete grupos parlamentarios que existen en el Congreso del estado, siendo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) el que se lleva la mayor parte, al obtener 750 mil pesos. Además, se les asigna la cantidad de 10 mil pesos mensuales por cada comisión Legislativa.

Diario de Morelos, p.7, (Marcela García).

Lamenta el Comité contra el Feminicidio la impunidad en el caso del síndico procurador de Jiutepec

El Comité contra el Feminicidio (Cocofem) en Morelos, lamentó que a la fecha no se haya dado a conocer resultado alguno en torno al caso del síndico procurador de Jiutepec, Luis Edgar Castillo Vega, quien fue acusado por violencia intrafamiliar y puesto en libertad con el argumento de que goza de fuero. Nadxielli Carranco Lechuga, vocera del comité, señaló que es lamentable que en este caso, en donde hubo un señalamiento directo y público en contra del funcionario, no se observen consecuencias jurídicas, o al menos no se den a conocer, no obstante que fue del dominio público que el individuo incurrió en violencia familiar, acto que está tipificado como delito.

La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Rocío Preciado).

Nacional:

En 4 años, 40 mil mexicanos piden asilo

Por avión, a pie, en coche. No importa. Llegan. Cerca de 40 mil mexicanos han salido del país para buscar refugio como asilados políticos en el extranjero desde que el presidente Felipe Calderón iniciara la guerra contra el narco. Más de 81 mil desde que Acción Nacional llegara a Los Pinos. Las estadísticas de mexicanos en busca de asilo iban en ascenso hasta julio de 2009, cuando Canadá comenzó a pedirles visa; esta medida cerró las puertas para muchos. Las solicitudes cayeron a la mitad en 2010, después de que se habían

triplicado de 2005 a 2009, de acuerdo con informes del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). Uno de cada cuatro, de los 145 mil 761 mexicanos que han salido huyendo del país en busca de asilo en el extranjero entre 1992 y 2010, lo ha hecho en la presente administración.

El Universal, (Gabriela Gutiérrez Medina), http://www.eluniversal.com.mx/notas/773675.html.

La constructora de la nueva sede del Senado no ha hecho la entrega definitiva

A dos meses y medio de que se inauguró formalmente la nueva sede del Senado, la dirección del órgano legislativo exigió a la constructora la entrega definitiva del inmueble en las condiciones pactadas, informó el senador Fernando Castro Trenti (PRI). Dijo que una vez que ello suceda pedirán a Banobras llevar a cabo una auditoría, a fin de transparentar la adquisición del terreno y la construcción de ese inmueble, cuyo costo superó 2 mil 500 millones de pesos. Al grupo Indi, responsable del proyecto, le falló también el diseño del estacionamiento de cuatro niveles, ya que los cerca de 500 elevadores de autos no funcionan y faltan por ello lugares para el personal del Senado, lo que obligará a rentar cajones en sitios cercanos, como el ubicado en el Monumento a la Madre. Hasta el momento, sólo 68 de los 128 senadores mudaron ya sus oficinas a la nueve sede, y entre los que faltan está toda la bancada del PAN.

La Jornada, p.8, (Andrea Becerril).

Protestan españoles residentes en México en solidaridad con indignados

¿Y tú de qué te indignas?, fue la consigna que reunió ayer a medio centenar de residentes españoles frente a la embajada de España en México para solidarizarse con los miles de sus compatriotas que, convocados por el movimiento 15-M, se manifestaron en contra de las medidas del pacto por el euro en la Unión Europea. Vigilados por una docena de elementos de la policía capitalina, los indignados comentaron que protestas similares se realizaron en otras ciudades de Latinoamérica y que su lucha es por un país digno, justo y transparente, en un mundo transparente, digno y justo. Luego de poco más de una hora de protesta pacífica y de acordar el día, lugar y hora de su próxima reunión, el grupo se retiró.

La Jornada, p.14, (Matilde Pérez U.).

Rehúsa equipo de Eruviel Ávila dar a conocer gastos de campaña

La coalición Unidos por Tí, que encabeza el priísta Eruviel Ávila Villegas, rechazó el reto que la víspera le lanzó la coalición Unidos Podemos Más, del perredista Alejandro Encinas, para que este lunes hiciera público cuánto ha gastado en promover su candidatura. El coordinador de la campaña de Ávila, Luis Videgaray, consideró que la elección no es lucha libre ni una pelea de gallos, para hacer retos. En conferencia de prensa, señaló que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentará la información sobre sus gastos de campaña en los plazos y términos que determine el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM); no vamos a caer en provocaciones, dijo. El candidato de la coalición que el PRI integra con los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista de México encabezó en Ixtapaluca un mitin ante más de 80 mil integrantes del movimiento Antorcha Popular.

La Jornada, p.35, (Javier Salinas Cesáreo) y El Universal, (Emilio Fernández Román Corresponsal). http://www.eluniversal.com.mx/notas/773676.html.

lfai: Banjército no puede dar datos sobre los militares muertos en la lucha antinarco

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) confirmó la incompetencia del Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada (Banjército) respecto a proporcionar datos sobre el número de militares y marinos fallecidos en el combate al narcotráfico y la delincuencia organizada durante el sexenio de Felipe Calderón. En la resolución 2628/11 del Ifai también se resolvió que Banjército carece de atribuciones para informar sobre los montos de las pensiones y otras prestaciones económicas, sociales y de seguros que se otorgan a deudos de los caídos. Se precisó también que Banjército no realiza pagos por cuenta propia a los familiares o deudos del personal militar fallecido, aunque por ley es el responsable de administrar los fondos de ahorro y de trabajo de los militares.

La Jornada, p.17, (Élizabeth Velasco C.).

Reporta Ebrard 3 mil 705 detenciones como resultado del operativo Conago 1

Al dar a conocer este domingo, el reporte del operativo Conago 1, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, dijo que se han hecho 3 mil 705 detenciones, según reportes de las entidades, y se han recuperado mil 258 vehículos, cumplido 712 mandamientos judiciales y recuperadas 131 armas. También señaló que, hasta el momento, no había registro de ninguna queja ante las comisiones de Derechos Humanos del país, "ha sido un operativo respetuoso de la ley y de los derechos de las personas", apuntó. Este lunes, a las ocho de la mañana, tendrá lugar la reunión nacional de evaluación a la que asistirán secretarios de seguridad pública y procuradores de todos los estados, así como algunos gobernadores, y se dará a conocer el balance de las acciones, añadió el jefe del Ejecutivo local.

La Jornada, p.18, (Bertha Teresa Ramírez) y El Universal, (Phenélope Aldaz), http://www.eluniversal.com.mx/notas/773677.html.

Internacional:

Cientos de miles protestan en Europa contra el pacto del euro

Cientos de miles de indignados se manifestaron en las calles de más de 60 ciudades de España y otras tantas en diversos países para expresar su rechazo al pacto del euro, un acuerdo entre los gobiernos que integran la Unión Europea que, aseguran, supondrá numerosos recortes en salarios, servicios sociales, pensiones, sanidad y educación. Las marchas, convocadas por el movimiento del 15 de mayo (15-M), transcurrieron en un ambiente festivo, pacífico y reivindicativo en el que se volvieron a escuchar severas críticas contra los dirigentes políticos y los empresarios, como máximos responsables de la crisis económica y financiera. Y en al menos 66 ciudades de Alemania, Austria, Bélgica, Dinamarca, Eslovaquia, Francia, Holanda, Inglaterra, Italia, Irlanda, Islandia, Luxemburgo, Mónaco, Noruega, Polonia, Portugal, República Checa, Rumania, Serbia, Suecia, Suiza y Turquía. También se informó de actos hermanados con esta movilización en Buenos Aires, Tokio y Nueva York.

La Jornada, p.25, (Armando G. Tejeda) y El Universal, (EFE y DPA), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73187.html y **El Caudillo**, p.13 Internacional, (Notimex).

Ola de "hacktivismo" preocupa a gobiernos del mundo

Grupos de piratas cibernéticos han desatado en las últimas semanas una ola de importantes irrupciones a sitios gubernamentales y de compañías privadas alrededor del mundo, en una vanidosa competencia entre sí por notoriedad y activismo. Los "hackers" han dejado atrás su tradicional secreto, para jactarse públicamente de sus incursiones a través de las redes sociales.En las últimas semanas, estos grupos han irrumpido en sitios de internet tan diversos como el de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), el Senado de Estados Unidos, el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25458368abe9dd4d462349602434fa04.